

La primera sesión histórica de nuestro Parlamento

La crisis del Gobierno, sigue sin resolver.

El público del cine, se revela algunas veces contra el paisaje de un animado. Y para demostrar su desagrado, pateca, chillaba, vociferaba exaltado. Cuando la protesta está en todo su apogeo, los electricistas dan media vuelta a la llave y la luz se hace. Es una cosa curiosa presenciar lo que ocurre. Cuando la luz brilla en la multitud calla. Sorprendida en plena iritabilidad contiene sus ímpetus, y se muestra cobihibida, medrosa, como si acabara de cometer un delito... En la primera sesión de este Parlamento histórico, muerte antes de nacer por un arranque dictatorial las cosas han pasado al revés que en el cine. Cuando los parlamentarios chillaban, se apagó la luz. En ese instante, quien se escondía medroso y cobarde, aprovechando la oscuridad, era un falso poder, que viene prostituyendo a España largos años.

Se acabó la luz en el Parlamento, cuando más luz necesitaba España; se arrojaron del salón de sesiones a los diputados, cuando de ellos pudieran depender la resolución de la tragedia... Ciertamente, la primera sesión parlamentaria, dice bien claro, como ha de ser la última sesión. Hubo unas frases irónicas lanzadas desde la tribuna de la prensa, que merecen esculpirse en el frontispicio del Parlamento. Estas: "Que viene La Cierva." La frase produjo hilaridad. La Cierva, estaba predestinado a terminar su historia política en saine. Un hombre como La Cierva, si se toma en serio, es muy peligroso. En serio para restablecer los daños causados por su desenfreno, y para castigarlos, nadie sabe hasta donde se podría llegar. La Cierva, ha hecho más contra el Rey, que ningún político de la izquierda. No, no vale tomarlo en serio. Es muy grave para ser juzgado en serio. El que "viene La Cierva," debe ser un grito humorístico, puesto en boca de los españoles y un nuevo vocablo para las niñeras. Después de todo, ya ninguna niñera tenía fe en el Coco. Habría que darle un sustituto, y ninguno como esto tan gracioso...

Así ha comenzado ya a practicar. Ayer, en Madrid, la gente se reía de la sesión primera del parlamento y de La Cierva. El humorismo retazón fué adueñándose de la gente. La gente decía: «Da franca, a la izquierda, a la derecha...» Era frases militares dirigidas a La Cierva. En el fondo, hay un gran resaca, un odio voraz. La gente ríe con una risa irónica que se clava en el corazón... Es muy posible también, que esta risa de hoy, tan contagiosa, tan solidarizada en la multitud, tenga una nueva frase, un nuevo aspecto... Generalmente, los pueblos, las muchedumbres, que tienen candores de niños, antes de realizar una obra trascendental y definitiva, rien, rien...

Se ha cerrado el Parlamento por la crisis. ¿Cuántas van ya? Muchas son; pero parecen una sola. La crisis es siempre la misma; lleva unida a la crisis el fracaso de los partidos históricos. Esta de ahora ha hundido para siempre a La Cierva también. Este ministro, fué elevado al poder, para que arreglara las cosas de España. Y ciertamente, las ha arreglado. Al suspenderse las sesiones del parlamento de forma tan rara, por falta de luz y de gobierno, se ha dado la última muestra de la incapacidad de los gobernantes. ¿Quién vendrá a sustituir a García Prieto? Cualquiera que venga, vendrá fracasado. Como lo están estas cosas. Como lo está todo en España. Nosotros amamos el orden. Pero el orden es la equidad, la paz, la concordia, la justicia. Y en España, ni hay paz, ni concordia ni justicia, ni equidad. Mientras no se restablezcan estos principios no habrá

orden en el país. Y el desorden puede transformarse y adquirir aspectos gravísimos. ¿Quién sería capaz de asegurar que en estos momentos no haya empezado el desorden por subvertir la constitución de este país, impulsándolo hacia el caos?

La Cierva, a todo esto, sigue haciendo frases de doble sentido en presencia de los periodistas. «Me voy a mi casa—dice—pero mi casa es el Ministerio de la Guerra. Bien. Es muy posible que una de estas veces, se encuentre el ministro con que han ocupado su casa. Y entonces no sabemos donde se irá el ministro... Todavía el señor La Cierva, no ha descubierto el medio de convertirse en caracol para llevar a cuestras la casa...

¿Se ha resuelto la crisis? No. No se resolverá. En esta crisis no basta con que el rey consulte con los magnates. Tiene que oír al pueblo. Y si no le oye, peor...

POR TELÉFONO

García Prieto reitera la dimisión

El presidente del Consejo señor García Prieto llegó a Palacio a las 11 y 20. Al salir dijo que reiteró la dimisión presentada del gobierno y que fué motivo por las discrepancias surgidas en el Consejo celebrado anoche.

El señor Graizard

El presidente del Senado señor Graizard entró en Palacio a las once y media, saliendo a las 12 y 25. Cuando salió manifestó a los periodistas que había aconsejado al rey la continuación del señor García Prieto en el poder con un gabinete de concentración liberal.

El señor Villanueva

En una nueva consulta estuvo también en Palacio el presidente del Congreso señor Villanueva. Aconsejó al monarca, según comunicó a los reporteros, que continuara en el poder el señor García Prieto, para terminar las gestiones comenzadas ayer con el personal de comunicaciones.

El señor La Cierva

Al entrar en el regío alcázar el señor La Cierva, le preguntaron los periodistas si había sido llamado, contestando que parecía se le iba a consultar.

Después pidió a los reporteros le enteraran de quienes habían ido a Palacio y qué habían dicho, siendo satisfecha su curiosidad.

Requerido para que expusiera su parecer, sobre la solución del asunto, respondió: «A mí se me ha olvidado eso de la política.»

Negativa rotunda del presidente

A las 2 y 20 volvió el señor García Prieto a Palacio, saliendo a las 3 y 50.

Interrogado por los «chicos de la prensa» manifestó que el rey le llamó para darle cuenta de las manifestaciones de los presidentes de ambas Cámaras y rogare que continuaran en el Gobierno.

El presidente dimisionario se negó a ello rotundamente.

La Cierva es partidario de la continuación

Al salir de su primera entrevista con el rey el señor La Cierva dijo que había aconsejado al monarca continuara el actual Gobierno.

Nuevamente el ministro de la Guerra volvió a Palacio a las cuatro de la tarde.

A la salida hizo presente que se atañía a lo dicho por el señor García Prieto.

Las gestiones de Rosado

Hablando el presidente del Consejo con los periodistas se expresó en estos términos:

«Ya habrán visto ustedes la

enorme discrepancia que hay entre la realidad de la conferencia celebrada por el señor Rosado, con los representantes de las Juntas civiles y lo dicho por los periódicos.

El señor Alba

A las 7 y 25 hizo su entrada en el regío alcázar el señor Alba. Preguntado por los periodistas contestó que la situación, se debía de resolver con urgencia.

No se puede seguir así. Hay que sacrificarse por la patria.

Un artículo de «La Mañana»

El periódico «La Mañana» en el artículo de fondo de su número de hoy dice que son excelentes las relaciones entre los funcionarios de Correos y Telégrafos, y el Ejército.

Este—agrega—ha rendido un tributo de justicia y simpatía al personal de comunicaciones.

Maura en Palacio

A las cuatro y cuarto llegó a Palacio el señor Maura, saliendo a las 5 y 50.

Hizo presente a los periodistas que le interrogaron que le habían llamado para consultarle.

Negó el que hubiese dejado ninguna nota escrita, insistiendo en que se había atendido a lo dicho anteriormente.

«Es que las circunstancias han cambiado», objetaron los reporteros.

«Bueno, pues que se llame ahora a Cambó.»

El señor Dato

Después del señor Maura, llegó el señor Dato, que estuvo en Palacio más de una hora.

También el jefe del partido Conservador se mostró partidario de que continuara en el poder el señor García Prieto.

Agregó que de no ser buena otra persona que merezca la confianza del rey, podía seguir el actual gobierno que tiene estas cortes, apoyándole desde luego los Conservadores.

Por último dijo que creía que la crisis se resolvería pronto.

La estadística de Romanones

El conde de Romanones llegó a Palacio a las 6 y media, abandonando el regío alcázar a las 7.

Dijo a los reporteros que ayer hizo once meses que abandonó el Gobierno.

En ese lapse de tiempo—añadió—he venido 6 veces; 4 a consultar y una motivada por el caso Giménez.

El rey está muy preocupado con esta crisis y ha dicho que después de las consultas al gobierno que se forme debe de ir a las Cortes, para aprobar las reformas militares, la amnistía y los presupuestos.

En cuanto a la huelga del personal de comunicaciones, manifestó que la vida era imposible con un conflicto de tal índole.

Finalizó diciendo: «En realidad sobran hombres, pero hay que saber escogerlos porque las circunstancias son difícilísimas.»

El conflicto de las Comunicaciones en Almería

Un oficio del Gobernador militar

Ayer mediado el día entró un ordenanza del Gobernador militar de la plaza; en las oficinas de Correos, portador de un oficio para el señor Administrador principal.

El contenido de dicho documento es desconocido para nosotros, pero inmediatamente de recibirlo, este funcionario se dirigió al Gobierno militar, celebrando una detenida conferencia con el señor Aracil.

Huelga de oficiales

Ayer no asistieron a desempeñar sus cargos, ninguno de los oficiales del Cuerpo de Correos.

Todos, sin excepción alguna, se declararon en huelga, haciendo causa común con sus compañeros de Madrid y provincias.

Ayer sole llegaron unas treinta o cuarenta cartas a la administración principal, procedente de los pueblos de Poniente y Levante.

Los giros y valores

Ayer no entró en Correos ni un solo giro postal ni ningún pliego de valores declarados, hecho con el cual viene perjudicándose el público notablemente.

El señor Cambó

El jefe de los regionalistas señor Cambó llegó a las 7 y 40, penetrando seguidamente en palacio.

A la salida participó a los reporteros que reconocía se habían agravado las circunstancias y que se debía de ir a una solución inmediata.

Recordó además que en su nota anterior lo expresaba todo bien claro, estimando que si le hubieran atendido la solución ahora sería menos difícil.

Vuelta de García Prieto a Palacio

A las ocho y cuarenta volvió García Prieto a Palacio, llamado por el rey, para darle cuenta del resultado de las consultas.

Anunció el Monarca que volvería Maura a Palacio para formar gobierno y García Prieto contestó: Me alegraría que fuese esta misma noche.

El rey llama a Maura

A las ocho y cincuenta llegó Maura a palacio.

Al entrar, los periodistas que se hallaban en la puerta, dieron la enhorabuena a don Antonio.

«Está, con una gran frialdad, dijo a los reporteros: No sé por qué se me felicita. Ignoro a qué vengo, ni por qué soy llamado. Cuando seiga, que será pronto, pues pienso ser explícito con Su Majestad, podré hablar en sentido afirmativo o negativo.»

Maura recibe pedereo

A las nueve y cuarenta minutos abandonó, el señor Maura el Regío Alcázar.

A la salida dijo el jefe del maurismo: El rey me ha dado el encargo de que forme gobierno durante la noche.

«Y le intentará V., le replicaron?»

«Lo intentaré, desde luego, pero pueden estar tranquilos de que no volveré a palacio hasta mañana a las once.»

Alcalá Zamora se despide

El Ministro de Fomento, Sr. Alcalá Zamora ha reunido al personal del Ministerio de Fomento, para despedirse, dando por seguro que no seguirá en el gobierno.

Las izquierdas, en el Congreso

En el Congreso se han reunido hoy los reformistas, republicanos y Socialistas para cambiar impresiones sobre la situación y rumbo que han de seguir en política.

Todos estos elementos, acordarán exteriorizar su protesta, por medio de un acto público contra los acontecimientos actuales.

Cambios de impresiones

Los reformistas se han reunido en la casa de Melquíades Álvarez para cambiar impresiones, desconfiándose ahora los acuerdos adoptados.

mismo que el segundo jefe señor Felices y el primero, don Juan Luis del Castillo no asistió ayer tampoco a la oficina.

Ordenes al jefe de Correos

A última hora nos enteramos que en el oficio que el Administrador principal de Correos recibió del Gobernador militar, se le hace saber que todos los días a las doce en punto debe presentarse en el Gobierno militar para dar cuenta de las novedades que pueden presentarse durante las veinticuatro horas.

La ambulancia del Correo general

De ambulante de Correos de la línea general de Madrid Cádiz, que enlaza con la línea de Linares-Almería, iba ayer un capitán de Usares de la Princesa, auxiliado de varios números de infantería.

Dicha ambulancia no admitía ninguna correspondencia, da valores declarados, certificados, ni giros postales.

La Correspondencia llegada ayer

A la Administración de Almería llegaron ayer quince sacas de correspondencia, procedentes del Correo general y de Andalucía.

Formaban todas ellas, paquetes y periódicos de fechas diez y seis, diez y siete y diez y ocho, llevando una, dos y tres fechas de atraso.

Diecisiete cartas, señores, diecisiete cartas!

En el tren correo llegaron ayer tarde para Almería y la provincia 17 cartas, las mismas que fueron repartidas por los carteros movilizadas, y que como anteriormente decimos, desde ayer vistén uniforme.

Como dato curioso citaremos que una de las cartas venía destinada a las Cuevas de las Medinas, otra para los Molinos de Viento, otra para el puerto y ni una sola, ni un periódico, ni un volante siquiera para el gobernador civil, ni para el gobernador militar.

Un caso curioso

El conserje de Correos lucía ayer los galones de sargento de infantería en las mangas de la guacera y el ordenanza, los galones de cabo.

En cambio, los oficiales de Correos movilizadas vestían el traje de soldado.

Este hecho despertó verdadera curiosidad en el público que se aglomera como ningún otro día a las puertas de Correos, y que se preguntaba con cierto gracejo:

«¿Quién mandará a quién? ¿El ordenanza al oficial, por cuanto que aquí es sargento y éste soldado, o el oficial soldado al sargento ordenanza?»

El "Infanta Isabel de Borbón"

Al salir de Las Palmas, es detenido por un submarino alemán.

Relato de un pasajero. En Gibraltar también es detenido por un crucero inglés

A las cinco de la tarde fondo ayer en nuestro puerto el magnífico trasatlántico de la compañía Trasatlántica española «Infanta Isabel de Borbón» procedente de la Argentina y Uruguay.

El buque hizo escala también en Las Palmas y Cádiz.

En el mencionado buque llegaron 132 inmigrantes que regresaban de América.

Puestos al habla con algunos de los viajeros llegados, nos refirieron las novedades ocurridas durante la travesía.

El «Infanta Isabel de Borbón» salió de Montevideo con una misión uruguaya que se dirigía al frente francés.

Durante la travesía hasta Las Palmas, no ocurrió novedad alguna.

Del puerto canario salió el «Infanta» el 17, después de efectuadas las operaciones de carga y descarga.

El día 18 a las 8 de la mañana cuando el buque navegaba con rumbo a Cádiz, sintió dos cañonazos, cayendo los proyectiles muy próximas al barco.

Inmediatamente el «Infanta» detuvo su marcha, tocando la sirena.

Los pasajeros presa de gran pánico subieron a la cubierta, para enterarse de lo que ocurría.

Al pronto no se vio nada por ninguna parte, pero transcurrida una media hora, empezó a divisarse la silueta de un submarino que navegaba a flor de agua.

Poco a poco se fué aproximando el sumergible que era el «U 214» de nacionalidad alemana, quedando a una milla aproximadamente del trasatlántico español.

Del «Infanta» descendió una lancha con bandera española, llevando a bordo al sobrecargo, un oficial y 10 marineros.

A poco volvió la lancha solamente con el sobrecargo y el segundo Comandante del Submarino, 2 oficiales y 14 marineros, todos alemanes.

Los demás marineros españoles quedaron a bordo del submarino. Todos los tripulantes del sumergible iban armados de revolver y llevaban consigo 9 bombas, que según oyeron decir los pasajeros explotaban a la hora de ser colocadas en los buques que querían destruir.

El segundo comandante y los oficiales del submarino subieron a bordo del «Infanta» y pidieron permiso al capitán del buque señor Deschamps para tomar posesión del barco, lo cual llevaron a cabo haciéndose cargo de la telegrafía sin hilos.

Después se situaron en la Cámara de lujo y comenzaron a revisar

los pasaportes no solamente de todos los pasajeros, sino de la tripulación del buque.

Por los pasaportes pudieron apreciar que iban 5 oficiales que llevaban la misión de Uruguay y haciéndoles comparecer le dijeron que quedaban detenidos a disposición del Comandante del submarino.

Entonces el cónsul español en Uruguay que iba a bordo del «Infanta» intercedió bajo palabra de honor para que los dejaran libres, prometiendo que no nabrían de salir de España.

El segundo comandante del submarino embarcó en una lancha a bordo de 5 oficiales uruguayos, llevándolos a bordo de su buque para dar cuenta de todo lo ocurrido al comandante del sumergible.

La contestación de este fué que por deferencia a España y con la condición de que no habrían de salir de la Península, como no fuera para regresar a su patria, los dejaba en libertad.

Todas estas operaciones duraron hasta las 5 y media de la tarde, hora en que fué dejado en libertad el trasatlántico para proseguir su interrumida ruta.

Los tripulantes del submarine comieron a bordo del buque español y los del «Infanta» lo hicieron en el sumergible donde se les sirvió un «caldo gallego» y una copa de vino, de unos tonales que llevaban los alemanes, según oyeron decir los pasajeros, sacados de un barco francés torpedeado por el mismo submarino.

Cuando unos y otros estuvieron en sus respectivos buques los alemanes se situaron sobre la cubierta del sumergible; enarbolaron dos banderitas españolas y dieron tres vivas a España y otras tres a Alemania, que fueron contestados desde a bordo del trasatlántico español.

Los oficiales uruguayos quisieron exteriorizar su agradecimiento a los marineros alemanes, enviándoles una caja de botellas de «champagne» que estos aceptaron.

El «U 214» fué escoltando al «Infanta Isabel de Borbón», durante tres o cuatro millas.

Después tomó rumbo distinto desapareciendo en el horizonte.

El «Infanta», llegó a Cádiz el Martes por la tarde, saliendo al día siguiente para Almería.

Al pasar frente a Gibraltar fué detenido por un crucero inglés, que le dejó marchar media hora más tarde.

De nuestro puerto, una vez desembarcado el pasajero, zarpó enseguida con rumbo a Barcelona.

Los jardines del Parque

Insistimos acerca del señor Ingeniero director de las Obras del Puerto, rogándole dé las órdenes oportunas, para que vuelvan a su estado primitivo los cuadros y macisos de los jardines del Parque, haciendo que las cintas de plantación verde que circundaban a aquellos, sean repuestas en los trozos donde desaparecieron, por capricho de algún iluso jardinero, amante de las puntas de festón.

Dá verdaderamente lástima observar la iniquidad que se ha cometido con los cuadros que dan frente a las oficinas de la Junta de Obras del Puerto en que, trozos pequeños de terrano perfectamente simétricos unos y de forma original otros, han sido subdivididos en pedregales de tierra insignificantes y de forma ridícula.

Nosotros invitamos al señor Ingeniero se tome la molestia de fijar su atención por unos instantes en la fealdad que dejamos apuntada, bien seguros de que sin perder un instante dará órdenes de conformidad con las aspiraciones del público.

Por que hay necesidad de oírlo algunos amantes del Parque dicen, respecto al hecho inólito realizado con las plantaciones.

VINO BLANCO

Valdepeñas especial para mesa a 35 cts. litro y 5'50 arroba, JUAN TONDA, Plaza de San Sebastián.

Identificación de un cadáver

A las ocho de la mañana salió ayer para Roquetas del Mar el Juzgado de Instrucción de Marina compuesto por el ayudante don Bernabé Pérez y el secretario don Joaquín Vitoria, para seguir la práctica de diligencias, con motivo de la aparición de un cadáver que el mar arrojó el pasado día 13 en el sitio conocido por El Carrillo y de cuyo suceso dimos cuenta a nuestros lectores.

Con el Juzgado iba también un joven llamado Emilio Díaz Rodríguez, por creer este que el cadáver pertenecía a su padre Antonio Díaz Sánchez, que desapareció de esta Capital donde residía con su familia, el día 22 de Diciembre del pasado año.

Una vez en la citada villa se procedió a la exhumación del cadáver, en el que reconocen el citado joven a su padre, pues aunque el rostro aparecía totalmente desfigurado, llevaba un cinturón que dijo llevaba siempre consigo el finado.

También declararon ante el Juzgado otros testigos, regresando las autoridades a esta Capital a las cinco y media de la tarde.

El finado era sargento de carabineros retirado. Como el hecho aparece envuelto en el mayor misterio, continuará practicando diligencias el Juzgado de Marina.

Droguería del Sto. Cristo

Agua mineral. — Productos químicos para farmacias. ARTÍCULOS DE FOTOGRAFIA EN GENERAL. Aceites y grasas. — Pinturas de todas clases.

TINTURAS PARA EL CABELLO Y BARBA. Cremas y coloras especiales para la cara.

CONTRA EL 606, GOMAS HIGIENICAS. Depositario de las aguas anti-diatóicas Asdrubal. Carburo de Calcio. JOSE TORO GARCIA.

AL MARGEN DE LA GUERRA

Los yanquis y la libertad

El país de la libertad prosopopéyica hace honor a su nombre. Según nos anuncia un telegrama de París, el Parlamento de Washington ha aprobado por 344 votos contra 21, una ley que hace retrogradar el espíritu de la civilización en América a los tiempos en que fué descubierta el nuevo continente, es decir, a la época en que la civilización allí no existía.

Por virtud, o, mejor, por vicio de esa ley, todos los neutrales con residencia en los Estados Unidos habrán de incorporarse al Ejército norteamericano, o serán expulsados del país. No se concibe medida de más brutal tiranía que envuelva una más violenta supresión de todo concepto de la libertad personal, y si los Gobiernos neutrales tuviesen noción de su dignidad y del decoro de los países que rigen, prestarían de semejante arbitrariedad, procediendo, además, con lógica en su conducta.

¿Qué objeto tiene, si no, la representación diplomática internacional, sino el amparo de los súbditos de la nación representada? Si por efecto de esa ley España, por ejemplo, ya no tendrá la misión de amparar y defender las personas e intereses

de sus hijos en los Estados Unidos, puesto que, o se les va a expulsar, o dejarán de ser tales súbditos en cuanto se incorporen a un Ejército extranjero para combatir por una causa que no les afecta, para qué va a permanecer en Washington nuestro embajador desde que empieza a regir la tiránica medida que acaba de aprobar el Parlamento norteamericano?

Los aliados, entre quienes se cuentan los yanquis, han escrito en sus banderas que luchan por la Humanidad, por la Libertad, por la Civilización. Si se contrastan estas bellas palabras con el proceder efectivo de los americanos del Norte, no se comprende cómo hay gentes de buena fé que puedan sentirse solidarios de la causa de la Múltiple.

La nación que nos robó las colonias, que precipitó nuestra ruina, declarándose la guerra a pretexto del incidente del «Maine» que los propios yanquis provocaron, es la misma que ahora pretende beneficiarse con la sangre de los neutrales, y entre ellos de muchísimos españoles, haciendo que la viertan en interés de los «Trusts» norteamericanos, focos vivos de todos los más insaciabiles apetitos.

Esa misma tendencia desahorada, esa manera de ser amoratado, egoísta, halla su expresión en todos los actos en que los yanquis ponen su mano diestramente educada para la prensa. Por efecto de sus apremios económicos, España siente la necesidad de hacer convenios comerciales con los distintos países de la Múltiple Alianza. Como la esencia de esos convenios no la conoce el público, ni menos los detalles, no acertamos a descubrir de qué modo ejercen violencia los Estados Unidos sobre nuestro Gobierno, ni a qué extremos se apura la explotación que los aliados hacen de nuestra aparente debilidad. Sin embargo, en la conciencia del pueblo español late el temor de que los yanquis afilan su garra para clavarla en nuestra entrañas sin compasión.

A pesar de lo que el Gobierno ha declarado nos consta de tu una ciencia que los yanquis no perdonan medios para imponernos, su más duras condiciones. Sabemos del propio modo, que obligan a muchos buques españoles a navegar en interés de Norteamérica y que sólo permiten la salida de buques nuestros cuando los armadores ó los capitanes se obligan previamente a realizar trayectos entre puertos americanos ó a cruzar las zonas peligrosas hacia otros puertos aliados.

Todo esto son síntomas de una realidad y es que los yanquis ahora como en 1898, son fuertes ante el débil, y abusan de los más y brutales medios prevalidos de nuestra debilidad. Como el pueblo español, pase a las bellas mentiras oficiales, no se engaña respecto de la falsa de escrúpulos de su enemigo tradicional, la irritación aumenta en España contra la República que prosopopéyicamente se dice defensora de la libertad, y apenas, en cambio, el ánimo, ver que en la corte de España hay periódicos que con absoluto desdén de ese sentimiento popular y de los intereses españoles, se prestan a servir de cause para que discurren a su placer las ambiciones criminales de los plutócratas norteamericanos.

VIAS URINARIAS

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor D. BALDOMERO GOMEZ CASAS Médico de esta Prisión provincial Ex-ayudante del Dr. Pulido Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

SE ALQUILA

Un piso bajo, con agua, para almacén, perteneciente a la casa número 75 de la calle de Granada. Una casa con pisos altos y bajos, provistos de agua en la plaza del Lugarico número 4. Dos casas para obreros números 12 y 14, en la plaza de Béjar. Para informes y demás detalles don José Galetti, Plaza de Bermúdez, número 6.

Del Ayuntamiento

Ayer se celebró en el despacho de la alcaldía el concurso para la venta del hierro procedente de la inutilización de las pesas que fueron decomisadas por los tenientes de alcalde.

Fué adjudicado el concurso a Luis Ripoll en la cantidad de 34'40 pesetas.

Per falta de número no pudo reunirse la Comisión de Hacienda que había sido citada para ayer en el Ayuntamiento.

Asistieron solamente el presidente de la Comisión señor Naveros y el vocal señor Muñoz Ocaña.

Ha comenzado a hacer uso de la

licencia que le fué concedida el oficio de secretaria don Eduardo Idáñez.

Para mañana a las 11 y media ha sido citada la Comisión de Abastos.

Por expender sus mercancías faltas de peso han sido multados en 3 pesetas los vendedores del Mercado Juan González y José Jerez y en 1 José Soriano.

Camisería Madrileña

Esta acreditada casa se encarga del lavado y planchado mecánico de camisas. — cuellos y puños — AGENTE EN ALMERIA PLANCHADO LARIOS — único bien perfeccionado —

Sigue la racha de robos

Hace varias noches desapareció de un chalet sito próximo a la Cañada de San Urbano en la carretera de Nijar, propiedad del vecino de esta capital don Juan Abad Novis, una verja de hierro de 3 metros y medio por 70 centímetros de altura.

Del robo se dió conocimiento a la guardia civil que realiza activas pesquisas para conseguir la detención de los autores del hecho.

También se ha dado cuenta de lo ocurrido al Juzgado de Instrucción.

En un cortijo, sito en la carretera de Aguilas a Vera, propiedad de la vecina de Cuevas de Isabel Castro González, se ha cometido también otro robo.

Los «cecos» aprovechándose de que la dueña estaba ausente penetraron en la finca y se apoderaron de 10 pesetas en plata, y de varios efectos.

Se sospecha que el autor del robo sea un sujeto desconocido que merodeaba por aquellas inmediaciones a quien las autoridades buscan.

En la noche del día 16 del actual le fué hurtada una celda al vecino de esta capital Miguel Barrado Marcos, residente en las casitas de la huerta de Rumi que en unión de otra tenía en una choza inmediata a su casa.

Denunciando el hecho a la guardia civil, ésta practicó las diligencias necesarias, deteniendo como presunto autor del robo a José Ueda Ortega.

A pesar de que esta negó toda participación en el delito, la benevolencia lo ha puesto a disposición de la autoridad judicial correspondiente.

Cemento PORTLAND ASLAND

VENTA EXCLUSIVA PARA ALMERIA Y LA PROVINCIA CASA FERRERA Calle Martínez Campos 19 y 21

De Sociedad

Se encuentra enfermo el secretario especial del alcalde, don José María Muñoz Campos, cuya mejoría deseamos.

Desde hace días se encuentra en nuestra capital, de regreso de Nueva York, nuestro querido amigo el joven comerciante don Eduardo Romay.

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño a esposa, de nuestro estimado amigo el suboficial de la Zona de reclutamiento de esta capital, don José Alenxo López.

Ha estado en Almería, y salieron para Córdoba, el subdirector de Obras públicas don Guillermo Erokman Abarzua, y el ingeniero jefe de la Cuarta división de ferro-carriles, don Diego Alvarez de los Corrales.

En el «Infanta Isabel de Borbón» llegó ayer tarde de la Argentina nuestro amigo don José Cañadas Bretones.

También llegó en el mismo buque el joven comerciante don Melchor Morata.

Notas mineras

Don Cristóbal Hernández Sánchez, solicitó ayer la propiedad de sesenta pertenencias de mineral de azufre con el título de «La Campaña Gordá» número 34.256 en término de Canjáyar, paraje que llaman del Pozuelo.

El mismo señor presentó la carta de pago correspondiente para responder a las operaciones facultativas que se verifican en el mencionado registro.

Don José Genaro Giménez ha solicitado así mismo veinte pertenencias de mineral de carbón con el nombre de «Trust del Carbón» número 34.257, en término de Canjáyar (sierra de Gádor.)

Don Francisco Picazo Rubio ha presentado los pliegos de papel de pagos al Estado necesarios para que le sea expedido el título de propiedad y pertenencias demarcadas a su registro «Italia», número 83.865, del término de Gádor.

NOTICIAS

Loemos en la prensa «Siende una de las enfermedades más generalizadas en la sociedad actual la tuberculosis y el empobrecimiento de la sangre, los padres deben preocuparse del raquismo de sus hijos visiblemente, por la transparencia de las orejas, palidez del rostro y mengua de actividad en sus juegos infantiles. Ese raquismo, que de no ser atajado puede producir graves dolencias, se cura a los pocos días usando el Jarabe de Hipofosfitos Salud único aprobado por la Real Academia de Medicina, y que no ha encontrado rival en los 28 años que cuenta de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud, en su etiqueta exterior.

Abreviase la digestión Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces en vez de tres o cuatro horas, ocho y diez o mas en terminarse. Con el Elixir de Saiz de Carlos se abrevian las digestiones, lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional.

En Velez Rubio ocurrió días pasados una sensible desgracia.

Dos niños de 7 a 8 años salieron de la población, provisto de una pistola de calibre 12, de un cañón, intentando disparar el arma con tan mala fortuna que la bala fué a herirle a uno de los niños en el vientre, falleciendo horas después.

El Juzgado instruye diligencias. Se gratificará a quien presente en la calle de Terriza número 27 una pipa de espuma de mar y ambar para puro, que se extravió en la tarde de ayer en el trayecto del Paseo del Príncipe y Parque de Alfonso XIII.

Se alquila una casa para fonda con veinte habitaciones, todas con luz directa, por cien pesetas mensuales, situada en la calle de las Tiendas y Azara 2. —En el pazo de Gimenez, a espaldas de la fonda «La Perla», cuatro casas cuyo precio de alquiler mensuales, de 8-9 y 10 pesetas.

En Tabernas ha sido detenido por la guardia civil, un individuo llamado don Juan José Sierra Contreras, que estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción de esta capital.

Se encuentra vacante el cargo de Inspector municipal de Higiene y Sanidad Pecuaria de Viator.

En la secretaria del Ayuntamiento de Somontia ha quedado expuesto al público el repartimiento vecinal para cubrir déficit del actual presupuesto.

«AURELIA»

Fábrica de tejidos mecánicos de José Suarez Muñoz, Murcia 24.

Grandes almacenes de San José

de Juan Morata

Calle de las Tiendas número 15 y Azara 2.

¡TEMPORADA DE INVIERNO!

Se reciben diariamente las últimas novedades para la presente temporada. Grandioso surtido en chalets de punto y de felpa con negros garantidos. Inmenso surtido en lana para caballero y señora, felpas, terciopelo, paños abrigos y fraqueles. Especialidad en lino y géneros blancos de hilo y algodón. Últimos modelos en abrigos de señora y caballero. La casa que más surtido presenta en confecciones y equipos para novia.

¡Precio fijo. Ventas al contado. Se hacen preciosos regales a los compradores. — No dejéis de visitar estos almacenes antes de efectuar vuestras compras y consultar precios.

Banco Español de Crédito

CAPITAL 20.000.000 DE PTAS. AGENCIA EN ALMERIA

CAJA DE AHORROS

Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de junio a 31 de diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso. Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y todos los días laborables.

El Gobernador de caza

Ayer pasó el día en el campo, de cacería el Gobernador civil señor Giménez Royo.

Por esta causa no recibió a los periodistas. El secretario accidental de dicho Centro nos dijo que había recibido por la mañana a una comisión de abastecedores de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, para ver al gobernador con el objeto de decirle que expirando ayer el plazo de la garantía personal que dió el presidente, hoy dejarían de facilitar suministros.

A ruegos del señor secretario los abastecedores accedieron a aplazar la cuestión hasta hoy que irán a conferenciar con el Sr. Giménez Royo.

LOTERIA AFORTUNADA

Lo es sin duda la de don Antonio Rodríguez Esparteros 10 Madrid que envía a Provincias y Extranjero, billetes para todos los sorteos y para el extraordinario del 10 de Abril.

AGENCIA NAVARRO

GONZALEZ BESADA, 14. — CEEUTA — Comisiones, representaciones de tránsitos. — Despachos de aduana. — Servicio combinado de domicilio a domicilio con toda España y pueblos importantes. Ventas en comisión y por cuenta propia. Anticipos a dar cuenta en mercancías depósito.

Escuela Militar Oficial

del «TIRO NACIONAL DE ESPAÑA» (única autorizada en la provincia) Los reclutas de cuota de 1918, y los del Cupo de Instrucción próximos a incorporarse a Cuerpo, pueden obtener en esta el Certificado de aptitud indispensable para reducir el tiempo de permanencia en filas. Informes y matrícula domicilio de la Escuela, Infanta número 1.

SOMBREROS de PIQUE

para Niños y Niñas. Corbatas

Elegantísimas se han recibido en la Sombrería de SUCESOR de ROSALES y ULIBARRI

ABONOS MINERALES

DE LA Sociedad Minera y Metalúrgica de PEÑARROYA

SULFATO DE COBRE

SALES POTASICAS. — NITRATO DE SODA

PEBIDOS: Al Agente para la provincia de Almería

Francisco Collado Ruiz

GUEVAS (ALMERIA)

SE COMPRAN

Flejes usados estrechos de empaque de papel o tejidos a 5 y 10 céntimos kilo, según ancho y calidad. Calle de Granada número 87, Establecimiento de bebidas «El 42».

Compañía de los ferro-carriles Andaluces.

Suscripción pública el día 23 de Marzo de 1918 de 31.413 Obligaciones hipotecarias autorizadas por la Junta general extraordinaria de accionistas de dicha Compañía, celebrada el 15 de Noviembre de 1917. Estas Obligaciones son de 500 pesetas nominales cada una, con interés de cinco por ciento anual pagadero por semestres en primero de Abril y primero de Octubre en Madrid, Barcelona y Bilbao. Se reembolsarán a la par en cincuenta años, por sorteos anuales, 2 contar desde 1918.

GARANTIAS

Estos títulos tienen la garantía hipotecaria sobre las líneas de Ostrizares, La Rosa, Jerez-Zanúzar-Bonanza, Marchena-Córdoba, Puente-Genil-Linares, Alicante-Murcia y Bobadilla-Algeciras, y, además, la garantía general sobre los productos de la Compañía.

CONDICIONES DE LA SUSCRIPCION

El precio de la suscripción es de 93'75 por 100 o sean 468'75 pesetas por cada Obligación. Dicho precio se pagará en la forma siguiente: El 23 de Marzo, día de la suscripción, Ptas. 50 El 2 de Abril, por cada Obligación suscripta (o adjudicada si hubiere prorrateo) » 418'75 Centra entrega de los resguardos provisionales, total. » 468'75

A este precio, comprendida la prima de amortización y deducidos los impuestos legales, dan estos títulos un interés aproximado de 5,11 por 100.

Garantiza la operación un Sindicato compuesto por el Banco Hipotecario de España, el Banco Hispano Americano, el Banco de Vizcaya, los Sres. Sáinz y Hijos, los Sres. Aldama y Compañía, la Sociedad Anónima Arnús Gari y el Banco Español de Crédito.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Madrid: Banco Español de Crédito; en Barcelona: Sociedad Anónima Arnús Gari; en Bilbao: Banco de Vizcaya; en Almería: Agencia del Banco Español de Crédito. — De 10 de la mañana a 5 de la tarde.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población de esta provincia durante el mes de Enero fué el siguiente:

Nacidos.— Vivos.— 1146; Muertos.— 11; Total.— 1157.

Defunciones.— Varones 480; Hembras; 446; Total 906.

Dr. José Blanes de Astorza

Doctor en medicinas y cirujías. Porense de Gergal. Ha abierto un consultorio Médico Quirúrgico en Gergal, calle de Sebastian Perez.

SAN INDALECIO

FABRICA DE JABONES BLANCO Y PINTA AZUL GRANADA, 55.—ALMERIA Se recomienda a 40 céntimos libra

Luis y Paco Sánchez López

REPARACIONES Y AFINACIONES — DE PIANOS — Residencia fija, Príncipe 33. ALMERIA

Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital Provincial Consulta especial de enfermedades venereas o sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orinas y demás productos patológicos. Tratamiento antirábico completo. De 2 a 4 Calle del Cid número 7.

Jabones BROTONS

GRANADA, número 26 Pinta Sevillana a pesetas 0'70 libra 460 gramos; Dorado 1. a pesetas 0'85 id. id. Pinta azul superior id. id. 0'65 id. id.; Almorano 1. id. id. 0'65 id. id. Regalamos legítimas Hojas FABRICA DE ALPARGATAS Y JABONES

CONSULTORIO Médico Quirúrgico

— DE — M. Vázquez De la beneficencia municipal. Enfermedades de los niños. Consulta de 1 a 3. S. Francisco número 2.